



CON-TEXTOS

REVISTA del CONSEJO PROFESIONAL
de TRABAJO SOCIAL CABA

Lazo social y solidaridad

en la construcción democrática

Editorial

Por María Candelaria Rodríguez

Fecha de publicación: Diciembre del 2023
Contacto: María Candelaria Rodríguez
Correo electrónico: rodriguezcande2552@gmail.com



EDITORIAL

LAZO SOCIAL Y SOLIDARIDAD EN LA CONSTRUCCIÓN DEMOCRÁTICA

El presente número de la Revista fue pensado en un escenario que hoy parece más lejano de los cuatro meses en que se ideó, sin embargo creemos que la temática que aborda *Lazos social y solidaridad en la construcción democrática*, no solo mantiene la vigencia de repensar sobre estos aspectos fundantes para un tejido social que contenga valores y valoraciones democráticas, sino que se hace imprescindible su reflexión, junto a la de otras variables políticas y sociales, para poder comprender los tiempos que atravesamos.

Desde el número anterior de **Con-Textos, Trabajo Social y Democracia: cuerpos en movimiento**, nos propusimos comenzar a pensar esta forma de organización social y jurídica, que tantas luchas tiene en su historial y que es reivindicada por nuestro colectivo profesional en cada una de las intervenciones que realizamos.

Desde esta perspectiva, finalizando el año, compartimos el Nro. 7 de **Con-Textos** la Revista del Consejo Profesional de Trabajo Social de CABA, *Lazos social y solidaridad en la construcción democrática*, esperando que sea un aporte a la reflexión de la sociedad con la que trabajamos y nuestras intervenciones con ella.

En este número María Pilar Fuentes presenta sus *Reflexiones desordenadas para transitar la incomodidad en el marco de estos 40 años de Democracia* y nos invita a “desafiar ciertas parálisis conceptuales, creativas y escriturales que nos acontecen en estos días...”.

Nuevas Miradas nos trae los trabajos finales de investigación de estudiantes que concluyen sus estudios de grado, en este número y en línea con el título de Con-Textos se presenta un artículo sobre la construcción de lazos sociales contra hegemónicos.

La sección *Trabajo Social Situado* presenta en esta oportunidad siete artículos sobre temas relevantes para nuestro colectivo profesional, en una sección muy considerada en nuestra revista ya que da cuenta de las intervenciones y el trabajo que realizan nuestras colegas. Ecología política de los residuos, situación de calle, violencia vicaria y mujeres con prisión domiciliaria son algunos de los temas que se presentan en este número.

La experiencia del *Tercer Malón de la Paz* se presenta a partir de una entrevista a Gertrudes Gutiérrez y Néstor Jerez de la Comunidad Omaguaca “Negra Muerta y Turbe” y Comunidad Ocloya “Tilquiza” respectivamente.

Presentamos en este número una reseña elaborada por María Elena Rubio sobre el libro *El Servicio Universitario Mundial: SUM*

Argentino, con autoría de Raquel Leal. El libro hace un desarrollo sobre labor realizada durante muchos años por el Servicio Universitario Mundial (SUM) y sobre los programas desarrollados.

Las imágenes que ilustran todas nuestras revistas son obras artísticas de colegas, consideramos importante poder compartir su arte en cada uno de los artículos. Fotografías, óleos, acuarelas, tejidos, acrílicos elaboradas por compañeras y compañeros son compartidas en este número.

Desde el equipo editorial queremos agradecer el aporte de las autoras y autores de los artículos, entrevista e imágenes artísticas que con su tiempo y conocimiento materializan esta producción colectiva.

En estos tiempos injustos y duros para las personas con las que trabajamos sabemos que nuestra profesión intentará ser precarizada, fragmentada y desjerarquizada en consonancia con las políticas públicas que defendemos. Desde el espacio de la Revista, así como desde todo el Consejo Profesional, creemos que estos tiempos también son de aprendizaje y organización, de lucha colectiva, de fortalecer los lazos sociales y priorizar la solidaridad para la sociedad, para el colectivo profesional y los espacios de construcción política.

Nos da mucha alegría cerrar el año con esta nueva producción que, esperamos, contribuya a la reflexión, intercambio y debate de nuestro colectivo profesional.

MARÍA CANDELARIA RODRÍGUEZ

Presidenta
Consejo Profesional de Trabajo Social CABA